
Diego Ugarte y Mario Gazel, Asociación “Mundo
sin guerras”, visitó DIARIO EXTRA para exponer
a nuestro director Wílliam Gómez, y al
subdirector, Mario Ugalde el propósito de la
marcha mundial por la no violencia que recorre
más de 100 países y llegará a Costa Rica el 12
y 13 de noviembre.

Portada San José, Costa Rica, Sábado 14 de noviembre de 2009, 09:16:06.
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• Diego Ugarte y Mario Gazel, Asociación “Mundo sin guerras”

“LA INDUSTRIA DE LA GUERRA ES LA ÚNICA
QUE NO ESTÁ EN CRISIS”

Betania Artavia
bartavia@diarioextra.com
Fotos Oldemar Siles

Los representantes de la Asociación “Un
mundo sin guerra” Diego Ugarte y Mario
Gazel, visitaron DIARIO EXTRA para exponer
el trabajo de la organización para promover
una cultura de paz, esfuerzos que inició a
nivel mundial este ente desde hace 15 años
dentro del movimiento humanista y que
organiza este año la marcha mundial por la
paz y la no violencia, que recorre más de cien
países y estará en Costa Rica el 12 y 13 de
diciembre.

Hacen un llamado a frenar la cultura de violencia, que ha
convertido a la industria de la guerra en un verdadero
negocio, utilizando muchas veces a la paz como excusa para
hacer la guerra.

¿Cuál es el propósito de la marcha?
Mario Gazel: Tiene varios propósitos, el global es la desaparición de las armas nucleares, la retirada de
los territorios ocupados, la reducción progresiva y proporcional del armamento, la firma de tratados de
no agresión entre países, la renuncia de los gobiernos a utilizar las guerras para resolver sus conflictos.
Queremos promover la toma de conciencia de toda forma de violencia: la discri-minación, la violencia
política, religiosa, de género, en fin, todos los tipos de violencia, que la población mundial tome
conciencia de esas formas de violencia y las rechace.

Diego Ugarte: Sabemos que es una tarea ardua, pero esto es sembrar la semilla para en el futuro ver
el resultado. Esto es como hace muchos años cuando se comenzó a hablar del tema ambiental, y se
fue tomando conciencia, antes uno recuerda que todos los chiquillos andábamos tirándole a los
comemaíz, hoy en día es muy mal visto que un niño ande con un rifle de copas, ya todo el mundo tiene
incorporado el tema ambiental, del calentamiento global. Igual con el tema de la agresión a la mujer.
Pensamos que a futuro podemos lograr esa conciencia también sobre el tema de la violencia.

Ustedes dicen que la guerra se ha convertido en un negocio?
-Mario Gazel: La industria de la guerra es la única que no está en crisis, al igual que la de las
medicinas, porque utilizan hasta la excusa de la paz para hacer la guerra, para vender armas y seguir
fabricando otras más. Actualmente hay suficiente armamento para destruir el planeta varias veces. Lo
que queremos hacer es un traslado de una cultura violenta histórica a una cultura no violenta, hoy en
día los valientes son los que hacen la paz, antes era el macho que le quebraba la nariz. Hoy esa cultura
se está trasladando. Se está viendo un agotamiento de la población mun-dial sobre tanta violencia.
Hay un gran deseo en el mundo por la paz.

Diego Ugarte: Se gasta en armamento mundial cifras desproporcionadas que con solo el 10% se
acabaría con el hambre del mundo. Por cada dólar que se gasta en desa-rrollo humano se gastan $10
en armas. Por cada $3 millones que se gastan por minuto en armas, mueren 10 niños de hambre en el
mundo, es algo desequilibrado. La marcha pretende crear conciencia en la población para ir cambiando
esa cultura. Nosotros los ticos creemos que las guerras pasan en otras partes, que nosotros no
tenemos ninguna responsabilidad, y yo diría que si Costa Rica logró eliminar el ejército somos muy
respon-sables de dar ese ejemplo al mundo.

¿Cuáles son los países que más gastan en armas?
Diego Ugarte: Estados Unidos gasta $607 mil millones en la industria de la guerra, China, $84.900
millones, Francia, $65,740 millones, Reino Unido, $65,350 millones; Rusia, $58,600 millones;
Alemania, $46,380 millones; Italia $46,380 millones, Italia $40,690 millones, Arabia Saudita $38,200
millones, e India $30 mil millones.
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¿Cuándo llega la marcha a Costa Rica?
-Diego Ugarte: Viene recorriendo desde Nueva Zelanda, Asia, Europa, África, Norteamérica y culmina
en Surámerica en Argentina, el 2 de enero del 2010, porque ahí hace más de 30 años nació el nuevo
huma-nismo, ahí se lanzó el mensaje de conciliación, de superación de todo tipo de violencia, desde
ahí se inspira esta marcha. Salió el 2 de octubre de Nueva Zelanda, día mundial de la no violencia, y el
día de nacimiento de Gandi. A Costa Rica llegará el 12 de noviembre, estará pasando por más de 100
países.

¿Cómo va a ser la marcha?
- Diego Ugarte: Vamos a tener varias actividades, una sería abrir el festival de la luz. Los marchantes
llegan a la frontera norte a las 6 de la mañana, se vienen en bus para San José y queremos
aprovechar la oportunidad para abrir el festival de la Luz con un grupo de marchantes, haciendo ese
recorrido, queremos que sea una cantidad representativa de gente que se manifieste por la paz, que
sienta de corazón ese deseo de recuperar esa cultura de paz, que se nos unan, está abierto para todos.
También vamos a tener un festival por la no violencia, el domingo 13, a partir del mediodía totalmente
gratuito, ya tenemos va-rios grupos confirmados como Editus y Sasha Campbell, que van a regalar su
tiempo y su talento.

¿Viene gente de otros países?
- Diego Ugarte: Sí, hay un equipo promotor que está recorriendo el mundo, hay gente de varias
nacionalidades, de Chile, Argentina, India, Inglaterra, España, Asia, India, se van agrupando.
Sabemos que desde México ya hay gente interesada en ir a recibir a los marchantes. Estamos
organizando dos buses que van a ir a topar la marcha. Pero hay un bus de 54 personas que son el
equipo base, los que están recorriendo el mundo y reuniéndose con personalidades del mundo, muchos
presidentes los han recibido y también el Papa estará recibiendo a una delegación de marchantes por
la paz.

Mario Gazel: Fueron recibidos por la presidenta de Islandia, por parlamentarios de Estonia, en Nueva
Zelanda en el Ministerio del Desarme, en Japón la agrupación alcaldes por la paz realizó varios eventos
con ellos, en Chile van a ser recibidos por Michelle Bachelet, en Bolivia por Evo Morales y así
sucesivamente.

¿En Costa Rica se van a reunir con el presidente Arias?
- Mario Gazel: No hemos logrado una cita con él, a través de diferentes personas le hemos hecho saber
de la actividad, que es algo mundial y la importancia de contar con nuestro premio Nobel en la
actividad, pero no ha sido posible. Los marchantes llevan una carta firmada por 19 premios Nobel de la
Paz que van dando a conocer a su paso por los países y pidiendo que se adhieran y se firme la carta
por organizaciones sociales y personas, nosotros deseamos que nuestro presidente y nobel también la
firme, pero hasta ahora hemos tenido las puertas cerradas.

¿Cómo cubren los gastos de la marcha?
- Diego Ugarte: Esta es una marcha que se ha hecho con el aporte de todos los voluntarios, en la
página web de Marcha por la Paz se puede ver todos los donantes que colaboran con un kilómetro o
más, lo que cada uno pueda, y los demás participantes cubren con su propio dinero los gastos del
trayecto.

En Costa Rica estamos haciendo una campaña para recaudar fondos, y Ticabus nos está haciendo un
excelente precio.

¿La Asociación en Costa Rica como se financia y cuanto tiempo tiene?
- Diego Ugarte: Tenemos poco tiempo de habernos inscrito, por ahora somos unas 15 personas, pero
no queremos que sea solo un cascarón, sino abrirla a todas las personas que comparten ese deseo de
cambiar hacia una cultura de paz. Todo el trabajo es voluntario, por convicción, y está totalmente
abierto para que siga creciendo el movimiento que busca lograr la cultura de la no violencia.

ESCRÍBALE AL ENTREVISTADO:
Diego Ugarte: Pangea2010@gmail.com
Mario Gazel: magazel28@gmail.com
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